
白井第三小学校区まちづくり協議会 第 4回設立準備会 議事録(概要) 

 

書記：大野 彰 

 

日 時  令和元年 12月 14日(土)午後 1時 30分～4時 

会 場  冨士センター 視聴覚室 

出席者  委員 18名(代理出席 1名「白井第三小学校 土屋教頭」) 

     欠席 鈴木委員、高橋委員 

     支援チーム 4名 市民活動支援課 1名 

傍聴者  長谷川市議会議長 

議 長  島森会長 

会議概要 

前回のふり返りと進捗報告配布資料 

 

1 島森会長挨拶 

2 第 3 回設立準備会のふり返りと進捗報告。 

・市民活動支援課 松岡係長が「配布資料 1～5」を用いて、第 3回準備会までの振り返り

と第 3回準備会以後の進捗状況について説明した。 

・「まちサポ ひ・ろ・ば」実行委員会が作成した資料が参考資料として配布されたが、白

井第三小学校区の【地域の自慢】の欄に店名が掲載されていることについて、問題提起

があった。議論の結果、白井第三小学校区まちづくり協議会が作成する資料等について、

店名などの固有名称については、極力使用しないことを決定した。 

3 討議事項 白井第三小学校区の地域課題の整理・集約 

【実施の目的・内容】 

・前回までの準備会で出された意見をもとにグループで地域課題を整理・集約し、準備会

全体で白井第三小学校区の地域課題とその重要度を合意形成する。 

・世代・地域により異なるが、地域課題についてこれまでの地域課題に関する意見で導き

出された「12の地域課題」に分類される。本日は 4グループにわかれ、その中で意見を

出し合いまとめていく。 

・各自が 12 の地域課題について、「非常に高い」・「高い」・「普通」の 3 つに分類し、重要

度に応じて配点する。グループごと 12の地域課題のそれぞれの得点を計算し、メンバー

が「非常に高い」と考えている(点数の高い)課題について議論した。 

・意見は「資料 7」の「白井第三小学校区の地域課題の整理・集約シート」にまとめ、発表

は各グループのファシリテーターの支援チームメンバーが行った。 

 【結果】班別地域課題の発表(上位 3位) 

 (第 1班)①防災                    (20点) 

       福祉                    (20点) 

      ②防犯                    (18点) 

 (第 2班)①防災(意識の温度差)             (20点) 

②防犯 (連絡組織がない)            (18点) 

③交通安全(道路が狭い。通学路の高スピード)  (16点) 

地域の交流・活性化（若年者の交流が無い)   (16点) 

 (第 3班)①防犯(不審者が多い。空家の増加)       (20点) 



②防災(火災時の影響)            (18点) 

交通安全(道路が狭い)           (18点) 

(第 4班)①防災                   (20点) 

       福祉                   (20点) 

      ②防犯                   (18点) 

  (その他) 

 各班の結果にあらかじめ提出のあった 2名の意見を加えた結果は以下のとおり。 

 第三小学校区の課題に対する優先順位として、今後、議論を進めていく。 

 

順位 地域課題 点数 理由 

1 防災 83点 

災害が増えているが避難所が少ない、地域の   

意識の差、住宅の密集、防災の人員確保、備えあれ

ば憂いなし 

2 防犯 79点 
犯罪の増加、防犯灯が少なく暗い、空家の増加、不

審者の増加 

3 交通安全 76点 
信号が無く道路が狭い、自転車のスピード出しす

ぎ、自転車の乗り方の問題 

4 
福祉(高齢者、障が

い者への支援) 
75点 

高齢化が進み、独居高齢者の増加、障がい者支援

体制が不十分 

5 
地域活動の担い

手・参加者 
68点 

団体の活性化の必要性、若い担い手の不足、閉じ

こもりの人たちの対応、イベントが不十分、今後

の継続への問題 

6 
地域の交流・活性

化 
65点 

住民同士の親睦・地域活性化 

7 子育て支援 55点  

8 青少年の健全育成 47点  

9 
環境（美化・緑化・

保全・生活マナー） 
44点 

 

10 地域環境 44点  

11 健康づくり 42点  

12 その他 18点  

 

上記結果を見ての各グループからの意見 

第 1班 

(佐山委員) 

 ・青少年の参加を促したい。 

第 2班 

(井川委員) 

 ・地域の課題としてはどの班も同様であるが、立場によっては多少異なる。 

 (齋藤委員) 

・課題の分類が少し曖昧であることが議論を少し難しくしたのではないか。例えば、「防

犯」「防災」の分類はわかりやすいが、「環境」というと、とらえ方でいろいろと異なる。

もう少し細分化するか、大きな区分とするか検討が必要であったのではないか。 



第 3班 

(小田桐委員) 

・「健康」についての得点が低いのが残念である。 

第 4班 

(斎藤委員) 

・課題の順位の検討手段としては良いが、皆関連しているので、解決策は同じではないか。 

松岡氏 

・一つの取組みの下に様々な要素が絡んでくるが、2月以降の検討の際の参考(呼び水)に

したい。 

 

4 今後の予定について(「資料 8」参照) 次のとおり決定した。 

(1)第 5回設立準備会 

  日時：令和 2年 1月 11日(土)午後 4時～6時 30分 

  会場：冨士センター視聴覚室 

  内容：第三小学校区のまちづくりの将来像の検討・決定ほか 

     (委員は、市民で「将来こんな地域にしたい」という理想の姿と「その思い」・「理

由」を考えてくる。) 

(2)広報「みんな deまちづくり」第 3号発行 

  令和 2年 1月  6日(金) 第 3号案完成 

       1月 10日(金) 自治会配布の実施 

(3)第 2回「みんなでまちづくりトーク」(兼第 6回設立準備会) 

  日時：令和 2年 2月 8日(土)午後 2時～4時 30分 

  会場：冨士センター 大集会室 

  内容：①白井第三小学校区まちづくりアンケートの集計結果の報告 

     ②ワークショップ 

(4)第 7回設立準備会 

  日時：令和 2年 3月 8日(日)午後 2時～4時 30分 

  会場：冨士センター視聴覚室 

 

５ その他 

（1）高齢者クラブについて 

 ・高齢者クラブは第三小学校区の連合組織がないため、他の状況を説明する状況にない。

そのため「南敬」、「東愛会」、「シルバー冨士」の高齢者クラブに参加いただくことで、地

域の意見を把握したいので、各 1名の参加を要請することとすることについての提案 

  →意義なし。1月以降の会議に参加をしてもらうように事務局ではたらきかける。 

（2）次回の「まちづくりトーク」に参加者を増やすための方法について支援チームから提案 

 ・前回福岡委員から提案のあった保育をつけることについての対応について 

  →準備会で依頼することとする。保育は大集会室の後ろのスペースでお願いする。 

 ・単に参加者の子どもの保育に対応するだけでは、若い人は来てくれない。積極的に働き

かけが必要なことから、委員それぞれが、働きかけをする。 

 ・特に、つどいのひろば「いずみ」、自治連合会支部会、「クリスマスフェスタ」(12 月 22

日)での働きかけや各イベントでのビラ配りなどについては、各ネットワークを通じてチ

ームとして声掛けしてほしい。 


